

La Vanguardia.

DIRECTOR.

Francisco Ferron.

ADMINISTRADOR.

Daniel González S.

Cuerpo de Redactores y Cronistas

AGENTES

San José	Miguel Brenes
Cartago	José Salazar
Heredia	Juan Montero F.
Alajuela	Joaquín Soto
Puntarenas	Arturo Elizondo
Limón	Eduardo Maceo Rizo
Esparta	Francisco J. Alvarado
Grecia	Ricardo Alvarez.
San Ramón	Rafael Rodríguez.
Palmares	Bernardo Sagot
Atenas	J. Carlos Umaña
Nicoya	Jesús T. Vega.
Santa Cruz	Carlos Apestegui
Filadelfia	Juan B. Sierra.
Palmira	J. B. Romero C.
Cañas	Ismael Alvarado
Bagaces	José Ocampo
Las Juntas	Joaquín Arroyo

NO ES CIERTO.

Respondamos á nuestro estimable colega "El Nuevo Siglo" que en la Junta á que se refiere su gacilla que contestamos, se tratara de lanzar candidato alguno oficial y mucho menos de la reelección del señor Iglesias para un tercer período. Fuimos convocados por dos amigos para que conociéramos de un proyecto que se habia trazado respecto el futuro movimiento político, el cual tenía por base precisamente la no reelección desde luego que nuestra carta fundametal no a perunte por más de una vez; y sin la previa reforma de ésta, no sería por cierto de nosotros de quienes se habría semejante idea; no se aceptó el proyecto presentado, porque se juzgó prematuro en virtud de las razones siguientes: primera, no ser conveniente agitar el país con una anticipación de dos años, porque la política aleja de sus fuentes cotidianas al ciudadano, haciéndole perder un tiempo precioso que quizá le aprovecharía á él, á su familia ó á la patria; y segunda, que siendo el partido Civil de El Generalista una creación del de toda la República, y no habiendo perdido su organización desde luego que no se ha declarado disuelto, claro es que debemos esperar, por disciplina, la iniciativa de la cabeza del partido, puesto que ella es la llamada á guiarnos en ese terreno.

Esto se dijo y sobre esto se habló, de suerte que el judas ó esbirro que con desvergüenza inusitada, asistió á la reunión exclusivamente para espiar y poner en boca de nuestros adversarios lo que en ella ocurriera, anduvo falto de memoria y sobado de mala fé, para atribuir á quien estas líneas escribe ciertas palabras que no están en armonía con la franqueza que le caracteriza.

Aun más le hemos oído en nuestras ideas en la arena de la política militante; siempre hemos hablado en cla-

ridad y llaneza porque no tenemos por qué avergonzarnos de nuestro modo de pensar, ni de los actos del Gobierno, hecho por los civilistas; nada hacemos escondido y mucho menos con esa careta que gastan algunos que ni hacen una oposición franca, ni dejan de murmurar *inter muros*; no disfrazamos ni nuestras ideas ni formamos partidos sin bandera definida, híbridos y hermifrutados en que todo se habla por el bajo del bigote y por signos.

Lo ocurrido en la reunión á que nos referimos demostrará al colega, que el Partido Civil ni se ha extinguido, ni cesa en sus nobles propósitos de hacer el bien del país, mal que le pese á los enemigos del pueblo, que miran con horror que un gobierno civilista regiera al país durante un cuatrenio más, y enterrara definitivamente al coloso que ha demolido (el Barón) y los monopolios que tantos bolsillos particulares han llenado sin ningún provecho para el pueblo ni para la Nación.

El partido Civil no duerme, su obra no ha concluido y no es dudoso que la deje demediada solamente, para que otro la concluya y coseche los laureles que solo á él le corresponden, ó la destruya, por espíritu de oposición, y tenga entonces que lamentar su negligencia y sufrir las consecuencias que de ello se deriven. Somos soldados y como buenos, estamos en la brecha.

EL HERALDO.

Acostumbramos leer con especial preferencia "El Heraldo", á cargo hoy del Doctor Rafael Machado Jaúregui, cuya pluma juiciosa, correcta y hábil para plantear y tratar las cuestiones de alto interés y trascendencia para la Nación, hace interesantes las columnas de esta hoja, que ya nos recuerda los buenos tiempos de la Prensa de Costa Rica.

En "El Heraldo" se cumplen tres condiciones, que siempre hemos juzgado indispensables en toda publicación destinada á servir los públicos intereses, y contra los cuales han de estrellar e necesariamente, como las irritaciones contra el estómago arreife, los bienes pero débiles intentos por escases de alimentos nutritivos á la inteligencia, de ciertos paladines que se las dan de periodistas, sin tener en cuenta de mollera para satisfacer las exigencias del público lector. En "El Heraldo" se encuentran como puntos culminantes y necesarios de sus editoriales, cultura, talento y ciencia, bien cimentados, y de ahí que en lo polémico lo mismo que en la discusión ó el análisis de los negocios de estado traídos al público debate, sea quizá el único que pueda salir airoso en sus empeños.

Argumenta, razona y prueba sin violar el lindero de respeto y consideración que se deben á la sociedad, á quien la prensa sirve, y que tan bien se ajusta á su honorario ministerio.

Si todos nuestros periodistas siguieran las huellas de "El Heraldo", nuestra prensa nacional habría alcanzado un alto grado de desarrollo.

Por desgracia sucede que cualesquier trapistandita, se cree un portento y con derecho propio para pregonar sandeces al frente de un periódico, que si es de oposición la cosa sube de punto, y de ahí que cuando se pone sobre el tapete, un problema económico de la talla del "taon de oro" por ejemplo, se encuentran á obscuras y llenos de rabia y de coraje por su impotencia para dominar el asunto, en vez de buscar luces, ó guardar prudente silencio, se no disparatan de lo lindo queriendo mostrarse sabidillos, se declaran á sacas "enemigos del talon de oro" y se quedan tan campantes.

Reciba el laborioso Heraldo un aplauso de esta hoja, que aunque humilde é insignificante, sabe al menos rendir homenaje al mérito donde quiera que lo encuentre.

QUE LOGICA.

La Prensa de oposición necesaria para mantenerse, gusta una lógica sui generis: para ella el civilista que devenga unido porque presta sus servicios á la nación desempeñando una función cualquiera en el engranaje de la maquina administrativa, es un servil un punitivo, y el republicano que ocupa un empleo público no lo es; y se funda para usar así en que el primero, sirve al Gobierno y el último á la Patria. Si nosotros razonáramos de igual modo, diríamos: si todo el que quiere gobernar con su partido, es natural que los puestos públicos deben estar ocupados por civilistas netos y en tal caso el republicano que colabore con el Gobierno, ó es civilista convertido ó es *sin casaca*, como se dice, puesto que está sirviendo á sus enemigos. Pero no somos tan mizquinos ni tan exclusivistas, como nuestra bendita Prensa de oposición y de ahí por qué el señor Iglesias, el tirano como tan va lientemente lo llama la referida Prensa, solo exige honradéz y aptitud en el empleado.

También entiende á su modo, los principios republicanos, la dichosa Prensa de oposición: nosotros los civilistas que formamos tambien un partido número o, somos serviles, indignos, desvergonzados y hasta ladrones, si no nos cuidamos, porque no hemos tenido la honra de pensar como ella; es decir no concibe remotamente la libertad del pensamiento; de modo que si el señor Iglesias, el partido republicano hubiera triunfado en los comicios, de nuestras pobres humanidades no existiría ni el cent; nos salvó únicamente la infinita sabiduría de Dios, que no le dio alas á los bichos ponzoñosos.

Pero la inquina é intransigencia de la ilustre Prensa á que nos referimos va aún más adelante; después de darse para sí los títulos de patriota independiente, digna y honrada etc, etc, etc, queriendo desprestigiar al Gobierno del señor Iglesias, ha dado en disparar artículos nauseabundos pintando á la sociedad y al pueblo, de quien se dice defensora, con los más negros colores á tal punto subidos que si la sociedad y el pueblo costarricense no fueran tan

conocidos en el mundo civilizado, por humanidad nos hubieran mandado las potencias unos cuantos acorazados para que nos desinfectaran con *lytta*.

Dónde está su patriotismo señora Prensa de oposición? Ha olvidado que no sólo es traidor quien vende su patria al enemigo, sino tambien aquel que sin escrúpulo la descredita en el extranjero, porque con ello le proporciona su ruina! El Cronista de Panamá nos ha llamado la atención sobre uno de tantos artículos de esta indole que ha publicado "La Prensa Libre" y dá vergüenza en verdad imaginarse por un momento siquiera, que en el exterior haya quien le preste oídos á tan criminales conceptos.

Está bien que la ropa sucia se lave en casa, pero jamás debemos llevar nuestros odios al extremo de echarlos todo á la Patria; anteriormente decíamos que la misma prensa de oposición no sabría decir cuáles han sido los frutos de sus labores, y después de leer el periódico aludido hemos podido convencernos de que sí ha cosechado muchos de esta clase malita.

No otros somos los primeros en reconocer que el señor Iglesias ha sufrido varios errores, pero no de tal naturaleza que ellos den lugar á esos extremos; todo lo contrario, varios republicanos consultados en la célebre circular que la directiva del partido republicano les pasó en la lucha política del 98, confesaron genuinamente en su contestación, que el señor Iglesias no habia hecho hasta entonces un mal Gobierno.

Hablando aquí sobre el particular con un republicano neto, nos decía; reconocemos realmente en el señor Iglesias un hombre probo, y de buena voluntad para hacer el bien del país; cuando estuvo en éste, reunió el Municipio y á los principales vecinos para tratar y plantear las mejoras necesarias para impulsar el progreso de la Provincia, metió el orden en el manejo de los intereses municipales; hizo que se pagara el impuesto de alumbrado que algunos señores de lo principal debían desde antaño; pidió cuenta á don Juan Muñoz de una comisión que le encomendó el Gobierno de Soto, y le hizo cargo de unos setecientos soles que resultaba á deberle al Estado de la referida comisión, y lo hizo pagarles con un potrero que es donde hoy están levantando los pobres sus casas, pues aunque el señor Muñoz quiso excusarse aludiendo á don Santos Urbina y don Salvador Santos, éstos lo desmintieron sin ambages ni consideraciones; se vió pues que vino á trabajar y no á enseñarse; ha dado al pueblo un ejemplo de moralidad con su vida arreglada é intachable, pero,.....(y aquí está la razón de la sin razón republicana) no conviene en el poder.....Sin duda le replicamos, porque es así como U. lo ha pintado..... ¡qué lógica!

PROYECTIL DUM—DUM.

COLABORACION

RECUERDOS.

Todo cambia en la vida; el río que ayer manzamente corría en la pradera ha torcido su curso y va a precipitarse en profundo abismo con su coro de ruidos atronadores. El hombre que ayer sustentaba una idea, una idea que caracterizaba su ser, que le daba su temple, hoy como el río, ha cambiado su opinión, de golpe, sin mirar al pasado, sin hacer caso al ruido que su cambio ha producido; si se ha lastimado su honor, su carácter, su temple, no le importa, sigue impertérrito su marcha que lo arrastra hacia un fin; él ignora ese fin, su naturaleza, y sus resultados; va porque está seducido por la vana palabrería de sus semejantes; bien puede decir "¿adonde vas Vicente? adonde..." etc.

Estas reflexiones nos las sugieren los recuerdos de las actas municipales del año de 1897 en que se pedía a Iglesias para un nuevo período presidencial; en ellas vimos estampadas muchas firmas de personas que hoy blasfeman y patean en el partido contrario; lo que son las cosas...

Hay aún cosas que más admitan: aquel que rumia y lame un miserable hueso y gruñe, y muerde la mano, que tal vez por compasión, se lo ha arrojado, aquel que se levanta contra su protector, contra la persona que lo alimenta, lo nutre en cambio de un mesquino servicio... etc. Ahora viene á mi mente el cuento aquel de la vaca atollada... pero detente y... volvamos á nuestras reflexiones otro día.

CRONISTA I.

Liberia, 21 de noviembre de 1900.

INTERESES LOCALES

SR. LIC. DON FRANCISCO J. FAERON.

Socio Honorario de la
Sociedad de Fomento.

PTE.

Con instrucciones superiores expongo á Usted un extracto de la última sesión de asamblea de nuestra asociación para su publicidad, si lo tiene á bien en el periódico atinadamente dirigido por U.

Sesión extraordinaria de asamblea. Liberia, 4 de noviembre de 1900. Local de la Gobernación. Presidió el Vice Presidente, Coronel don Dámaso Centeno y hubo quorum reglamentario.

Artº II. A moción del Socio E. Salazar se señaló el día 7 del próximo Diciembre para efectuar la velada que debió tener verificativo el primer domingo del ppdo. Octubre y se dispuso que su producto líquido se distribuyera así: una tercera parte para la Sociedad de San Vicente de Paúl de esta ciudad; una tercera parte para el cuerpo de Banda de esta Plaza y una tercera parte para el fondo de esta Sociedad.

Artº III. Hizo moción el mismo socio Salazar para que la Sociedad de Fomento celebre el día 1º del próximo enero, cu-

briéndose el gasto por la Tesorería y se invite á la Sociedad del Casino de Liberia y al Municipio para que concurren con contingente pecunario y personal a fin de dar brillo á tan importante día, principio de siglo nuevo. Después de largo debate retiró su moción el proponente y la hizo suya el socio honorario Licenciado Francisco Faerón con la modificación de que el gasto que haga la Sociedad de Fomento se llene por contribución personal de sus socios. Fué aprobada por unanimidad.

Artº V. El Socio Caamaño hizo moción para que se solicite de la Hermandad de Caridad de Liberia autorización para que la Sociedad de Fomento siga y lleve á cabo los trabajos del Cementerio. Fué aprobada.

Artº VII. Fué acuerdo adicionar el artículo V así: "Que se solicite autorización de la Hermandad de Caridad para que la Sociedad de Fomento, bajo su responsabilidad y dirección, siga y lleve á cabo los trabajos del Cementerio de esta ciudad y, en caso de obtenerla, el señor Presidente de conformidad con el inciso 4º del artículo 12 de nuestros Estatutos, nombre la comisión que á bien tenga plena y ampliamente autorizada como organizadora, directora y administradora de esos trabajos".

Soy de Ud. atto. servidor.

J. DEMETRIO CAAMAÑO.

Secretario.

CORRESPONSALES

SR. DIRECTOR DE "LA VANGUARDIA."

LIBERIA.

Doy principio con la presente á la labor que ustedes me han encomendado.

Aquí señor Director, aunque en su mayor parte hay asuntos importantes de que tratar, por ser este un pueblo incipiente, que por sus auríferas tierras está llamado á ser una de las primeras poblaciones de este Cantón: me limitaré únicamente á tratar aquellos más necesarios, por su tendencia al adelanto, pero que desgraciadamente permanecen envueltos en la negra sombra del olvido.

Agencia de Policía.

Tenemos al frente de ese puesto, al inteligente joven don Elías Vásquez Z. de quien esperamos mucho en vista de su carácter activo y enérgico.

Tan acertado nombramiento lo agradecemos al gran interés que el actual Jefe Político don Manuel J. Grillo se toma por esta población. Nos parece conveniente que por la mucha afluencia de gente, se le nombre un policía auxiliar, pues no siendo este distrito menos importante que Miramar, en donde hay un Agente de Policía con dos policiales, no nos explicamos por qué al agente de aquí no se le nombra uno siquiera.

Correo.

Este es otro de los ramos más importantes de que carecemos; pues varias veces en correspondencias publicadas en periódicos de la capital, se ha hablado de la creación de un posta entre ésta y Las Cañas; siempre sin resultado. No me es doble señor Director, referir aquí las grandes dificultades con que tropezamos, para poder recibir la correspondencia que nos viene; sufriendo con esto graves perjuicios comerciantes y particulares, máxime cuando la distancia media es de veinte á veintidos kilómetros quedando así rezagada,

hasta cuando alguna persona quiera hacernos el servicio de traérsola. Creemos que el Supremo Gobierno con la exigua cantidad de doscientos cuarenta colones, podría muy bien hacernos tan importante beneficio.

Se encuentra entre nosotros de paso para Colorado, el estimable caballero don Vicente Cantero H. Esperamos que lleve gratos recuerdos, y que no olvide visitar más á menudo á los que de corazón lo aprecian en lo que vale.

En mi próxima, señor Director, seré más extenso, y trataré asuntos que por ahora dejo en el tintero.

De Ud. atento y seguro servidor,

EL CORRESPONSAL.

Las Juntas, Cañas, noviembre de 1900.

NOTAS

DE la comunicación que con fecha 18 de los corrientes dirige el señor Jefe Político de Nicoya al señor Gobernador de esta Provincia, tomamos los siguientes datos: "con el mayor placer correspondo á los deseos expresados por Ud en su respetable telegrama de 16 del corriente, concerniente á la descripción física del fenómeno que en el barrio de Sabana Grande dió á luz la joven Asunción Zúñiga, acompañada de otra preciosa niña. Este raro capricho de la naturaleza, que tan justamente ha llenado de asombro á cuantos tuvieron la dicha de conocerlo, lo describo así: Su estatura era la de un niño recientemente nacido, el cráneo por la parte superior tenía gran semejanza á la de un morrión; el rostro en nada difería con la de un mono TITÍ, el tronco y las extremidades eran exactamente iguales á las de un oso, y tanto los dedos de los pies como los de las manos tenían unos apéndices, como uñas en estado rudimentario; pero blandos y delicados. A lo largo de la columna vertebral, había una piel rugosa y un tanto áspera. En resumen, el fenómeno relacionado, era un verdadero oso con cabeza de mono TITÍ.

Ser de formas tan peregrinas infundió miedo cerval á todos los vecinos del barrio y por ello la ignorancia y la superstición robaron á la ciencia de Hipócrates una propicia ocasión de escudriñar un misterio altamente interesante para los que se dedican á estudiar la naturaleza en sus variadas y caprichosas creaciones. El fenómeno fué abandonado en una huerta por la persona que la madre recomendó para que vivo lo presentase al señor Cura de aquella parroquia. Hecho tan inhumano fué aconsejado por el miedo, pues alguien aconsejó al portador de tan inestimable originalidad que aquel ser era el mismo demonio.

LA edición del número anterior de este semanario se agotó; hemos tenido que tomar de los canjes los ejemplares que nos han pedido del interior últimamente; esto nos sastiface porque indica que al fin y al cabo se nos presta oído, y nos abrimos paso entre las ZARZAS que nos rodean.

SABEMOS de buena fuente que en Filadelfia hay trabajos por renovar al actual Municipio con colombianos, clérigos y farmacéuticos. La trinidad sería muy bonita si los primeros son naturalizados en Costa Rica, los segundos... porque hay enaguas negras y los últimos porque dicho cuerpo si en la actualidad padece de contusión, en adelante será de parálisis crónica.

Ojalá no sea así, porque ya que en "La

Vanguardia" figuran batallones según cierta magestad, tampoco queremos ciertos buhos que de la religión hacen un mostrador de negocios.

EL activo é infatigable empresario don Manuel Arribas está actualmente trabajando desde la desembocadura del río Tempisque por trepar aguas arriba un vaporcito plano que acaba de comprar á los señores Agustín Guido y Barabona. Es su intención hacerle llegar hasta el paso llamado "Las Trancas" á veinticinco kilómetros de Liberia.

POR el poco ó ningún servicio que prestan, y por el gasto que ocasionan, creemos que deben suprimirse, la oficina de telegrafo y el Resguardo de La Culebra, sobre todo en este tiempo en que las tijeras de la economía hacen cortes y recortes PRESUPUESTALES.

EN el número 2 del 28 de octubre último de nuestro semanario se publicó una carta dirigida al Vicario de esta ciudad, en la cual se hacían graves cargos al Párroco de la villa de Filadelfia. Como ignoramos la resolución tomada por el Presbítero Lombardo desearíamos que el señor Gregorio Chavarría, autor de la carta, nos informara.

Llama la atención los hechos de igual índole que á menudo suceden por estos lugares, pues no es el señor Chavarría el primero que se queja en ese sentido. Raro es el sacerdote que ajeno á todo asunto de lucro venga á estos remotos pueblos á seguir la purísima doctrina del Redentor, menos si es extranjero. Pocos son en efecto los que como el Padre Paz reúnen todas sus energías y las aplican al bien y al progreso de la parroquia que tiene á su cargo.

Los vecinos del Cantón de Carrillo tendrán siempre que lamentar la ausencia del padrecito Paz.

"LA Prensa Libre" se ha dado con entusiasmo al juego del billar; ha hecho en la política de oposición una serie de carambolas con y sin efecto, *palas con la bala contraria y pérdidas con ambas*; últimamente con el *mingo* bien pegado á la banda del partido, y *jalandolo* con vigor, ha efectuado un *retruque* que le dió el *flux* deseado, y una *villa* que no esperaba. Ayer no más clamaba contra la reelección en todos los tonos, y hoy con *da...* de pecho la predica; en aquel entonces la combatió como *principista*, y hoy la patrocina, sin duda como *finista*. Se habrá convencido acaso de que la *alternabilidad* y la *reelección* no rompen lanzas en la arena republicana, y de que los civilistas no andábamos reñidos con la más pura democracia? De cualquier manera que sea el *retruque* fué admirable; ¡viva el *taco* de "La Prensa Libre"!

VARIAS personas que nos merecen crédito nos han proporcionado ciertos informes, que recomiendan muy mal al Jefe del Resguardo de La Cruz. Según nos manifiestan dichas personas, al señor Inspector General de Hacienda se le dirigió un memorial, firmado por varios guardas en que se refieren algunos hechos de esos que dan margen á la *secuela* de un proceso, el cual se encarpó sin duda por no MENEALLO. Qué hay de esto señor Inspector?

ULTIMAMENTE hemos sabido que al señor Valerio Ramirez á quien se refirió la gaceta anterior se le trasladó al Resguardo de La Culebra, y se le reemplaza en el de La Cruz, con el señor Enrique Baltodano; este último nombramiento nos parece muy acertado.

ESTAN muy adelantados los trabajos del Kiosko y creemos que para el ocho de Diciembre estará enteramente concluido. La obra nos parece de muy buen gusto, y la ejecución intachable: los hermanos Zúñiga, y sus colaboradores han tenido oportunidad de lucir sus habilidades en el arte que divinizó el esposo de la Reina del Cielo, patrón del gremio de carpinteros.

Don Manuel Arribas y el Doctor Nobo deben estar de plácemes por haberse realizado la simpática idea de que fueron autores; los vecinos de Liberia tienen para ellos un motivo de gratitud por el interés desplegado, en pro del ornato de esta ciudad, pues indudablemente nuestro Kiosko supera en mucho á los que hasta hoy existen en la República.

"La Vanguardia" envía un aplauso, tanto á los autores de la idea de construir el Kiosko, como á los hábiles artesanos que la convirtieron en una hermosa realidad.

PUBLICAMOS hoy el primer artículo de una serie que nos ha remitido nuestro colaborador *Proyectil Dum-dum*. Como en dicho artículo se alude á una persona que nos merece estimación, nos apresuramos á ofrecerle las columnas de esta hoja para su defensa.

MINUCIO ha hecho frente con energía á una cuadrilla de... los cualquiera, que se le ha echado encima. ¿Cuándo se convencerán estos señores que contra la ciencia y el talento tiene que estrellarse siempre la ignorancia?

LAS leyes de policía prohíben que se descuajen las riveras de los ríos y señalan al infractor una multa imponiéndole además la obligación de reponer los árboles que corte. Nuestras autoridades se cuidan poco del cumplimiento de esta ley y debido á su negligencia las riveras del Tempisque y de casi todos los principales ríos de la provincia se encuentran sumamente despobladas de árboles. Pedimos que se remedie el mal.

CON gusto felicitamos á los inteligentes jóvenes comprovincianos nuestros don Francisco Rojas Flores y don Leonidas Briceño por el éxito obtenido en sus exámenes de fin de curso en la escuela de Derecho.

"EL DIA." No tuvimos el gusto de verle la cara á este colega el 23 que debió llegar á nuestra mesa de redacción; según las explicaciones que dá "El Tiempo" sobre la ausencia del colega, esta se debió á la huelga de cajistas á quienes no les gustan las gorras aunque sean republicanas.

Sentimos el contratiempo ocurrido al colega; ahora si le vamos creyendo que sus lamentos sobre la crisis le salían del fondo del alma...

EN el próximo vapor llegará la polvora que se pidió á Heredia, para las fiestas cívicas de esta ciudad.

PEDIMOS que de las once a. m., hasta las 3 p. m. se suspenda el tráfico de los cajones que nos sirven de cañería; nos inspiran lástima los pobres bueyes que con alanca humeante y la lengua de fuera tiran de la carreta sobre la caliente arena, soportando con santa resignación su martirio.

POR abundancia de material no publicamos hoy la correspondencia de Nicaragua, anunciada, y otra que nos ha llegado de El Salvador. Saldrán en el próximo número.

También publicaremos en nuestra próxima edición el primer artículo de Gaspar Fix, titulado "Rayos X."

PROGRAMA DE LAS PIEZAS QUE SE EJECUTARÁN EN LA RETIETA DE ESTA NOCHE.

- 1ª La Simpatía Redova. Bonnot.
- 2ª Norma Sinfonía. Bellini.
- 3ª Lucrecia, Duo. Donizetti.
- 4ª Saludo á las Banderas Mazurka. R. Ortega.
- 5ª A un Amigo; Pasodoble. L. de A.

EL DIRECTOR,

LUCIO DE AYENDAÑO.

Liberia, 25 de noviembre de 1900.

CARTEL.

Con presencia del artículo 54 de la ley de Elecciones, convócase á los electores propietarios y suplentes de este cantón, para que á las 12 m. del día 8 de Diciembre próximo, se presenten en el local de esta Gobernación, á efecto de elegir las personas que deben componer la Corporación Municipal para el período que principiará el 1º de enero entrante.

Gobernación de la Provincia de Guanacaste. Liberia, 15 de noviembre de 1900.

DÁMASO CENTENO.

FIESTAS

Las de Bagaces se efectuarán durante los días 20, 21 y 22 del próximo mes de diciembre. Tratan los bagacenses de echar la casa por la ventana junto con un manojo de canas al aire, en las presentes fiestas, pues han contratado una cuadrilla de excelentes toreros para esos días y unos bichos feroces; fuera de que habrá buenos jinetes, variados disfraces y derroche de pólvora traída expresamente de Alemania para las iluminaciones en las noches. El pueblo de Bagaces invita á sus hermanos de la República por nuestro medio á fin de que todos den mayor animación á dichas fiestas.

TIPOGRAFIA DE "LIBERIA."

Salidas de Correos

Lunes	á las	10	a. m.	para	Nicaragua
Lunes	—	1	p. m.	—	San José via Ballena
Lunes y jueves	—	10	a. m.	—	Santa Cruz y Nicoya
Miércoles	—	1	p. m.	—	San José via Bebedero
Jueves	—	10	a. m.	—	Nicaragua
Jueves	—	1	p. m.	—	San José via Ballena
Lunes y jueves	—	1	p. m.	—	Filadelfia y Sardinal
Miércoles	—	1	p. m.	—	Bagaces y Cañas

¡Fiestas!

EL CASINO DE LIBERIA ofrece á sus clientes la cantina más surtida y el mejor servicio, aseo y comodidad en sus salones, los cuales estarán abiertos durante los días y noches de las fiestas Cívicas de esta ciudad, á todos los que quieran honrar con su presencia al establecimiento.

Liberia, 22 de noviembre de 1900.

RESERVADO PARA

LA BOTICA LA FLOR DE LIS

PROPIETARIO: JOSE OCAMPO.—BAGACES, GUANACASTE.

Al Comercio de SAN JOSE

Deseosos de poner al corriente á nuestros comerciantes de las mercaderías ultimamente importadas por las casas de comercio de San José, con que tienen negociaciones mercantiles, y de sus últimos precios; y teniendo esta hoja gran circulación en la provincia, hemos resuelto publicarles los avisos con que nos favorezcan á precios sumamente baratos. No hay que olvidar que los avisos dan más clientes que los agentes viajeros.

LA FOTOGRAFIA FRANCESA

Se abrirá nuevamente al público hoy solamente por quince días en casa de Anastasio Villar. Cuenta con un escogido y magnífico material para hacer trabajos esmerados, que le llegó últimamente ¡¡ Acudid !!

EN LA TIPOGRAFIA

de "LIBERIA" SE HACE CON ASEO y prontitud TODA CLASE DE TRABAJOS COMO PERIODICOS, HOJAS SUELTAS TARJETAS DE VISITA invitaciones para bailes

Y ENTIERROS, PROGRAMAS DE BAILE & &

SE CUENTA CON UN REGULAR SURTIDO DE PAPEL Y CARTULINAS.

PRECIOS BAJOS.